







COLUMNISTAS 21 de septiembre 2023, 12:00 a.m.

# Realidad alucinada

Imposible escoger un aspecto de la realidad colombiana sin sentir culpa por los que se dejan fuera.







Por: MAURICIO LLOREDA

21 de septiembre 2023, 12:00 a.m.

n reciente estudio encontró que los cerca de mil personas que opinamos en forma recurrente en medios de comunicación convergemos, entre otros, en opiniones ponderadas, lo que sorprende dado el duro entorno, pero no señaló que esa brega: pertinaz por el bien común, la denuncia de lo indebido, el foco hacia un deber ser es tan compleja como ingrata. No hay opinión o denuncia pública sin enemigos y escoger un solo tema para escudriñar, en medio de nuestra profusa y alucinada cotidianidad, duele.

(También le puede interesar: Esquivar el iceberg)



#### ♠ VER MÁS NOTICIAS →

comercial, los nueve meses de desplome de importaciones y exportaciones que harán estragos en el empleo y la micro economía, de la que vive primordialmente el pueblo. También duele que a pesar de la mano tendida del Presidente a los bandidos organizados del país y más allá, lo ignoren y desafíen con ráfagas a investigadores de la Fiscalía en misión de entender tantas transgresiones que no cabrían en este espacio. Y duele un sistema legal paquidérmico, tuerto, corruptible, sensible a falacias, enterrador de causas justas como resucitador de causas muertas y su justicia tardía, que es denegación de justicia, y así invalida una de las razones esenciales del Estado.

#### Temas relacionados

VIOLENCIA EN COLOMBIA SEPT 05

Nos du ele Colombia



Y cómo no conmoverse con la pérdida de competitividad nacional, la amenaza de nuevas reformas que, sin excepción, economistas nacionales y extranjeros proyectan como una estocada al empleo formal y a las pymes, mayores tejedoras de la estructura social, que no así a las grandes corporaciones.

De Punta Gallinas a la quebrada San Antonio, de Cabo Manglares a la isla de San José, cada metro está crispado por la violencia disparada, la mala economía, la incertidumbre. Y no importa dónde o a quien se pregunte, sin excepción, hay cuando menos un profundo escepticismo en el futuro cercano, por ese intento de mover, incluso por vías de hecho, las líneas de lo que resguarda la Constitución y hacerlo con tanta frecuencia que, aun estando quieto, el país se convierte en un paisaje visto a alta velocidad.

#### ♠ VER MÁS NOTICIAS →

De Punta Gallinas a la quebrada San Antonio, de Cabo Manglares a la isla de San José, cada metro está crispado por la violencia disparada, la mala economía, la incertidumbre.

"

Y mientras tanto: Buenaventura y tantas zonas rurales, sumidas en el miedo porque allí sigue el narco, que no se va con anuncios ni es Al Pacino, como Tony Montana, metra en mano, desafiándolo todo, no. Es una sofisticada cadena logística con duros protocolos para quien incumple organigramas y funciones. Del narcocultivo, de campesinos explotados que no tienen otra opción y si la tienen, se las cierran a boca de fusil, al narcoproceso, donde una oscura alquimia transforma una hoja sagrada para unos, medicinal para otros, en una mezcla

# lack n ver más noticias ightarrow

una magia mayor, que vuelve las cosas invisibles.

Es imposible escoger un aspecto de la cruda realidad colombiana sin sentir algo de culpa por los que se dejan fuera, o la pregunta que no se hace, y no obstante se escoge y se opina porque esta forma pacífica de construir, en el mejor caso da perspectiva, invita a pensar antes que actuar; en el peor, como dijo un aspirante a tirano de la vecindad, queda para envolver aguacates. En todo caso es útil, y devela algo de la complejidad de ser colombiano en el siglo

Post scriptum: 1. Se elegirán alcaldes en octubre, el voto libre es la mejor encuesta. 2. Ningún medio principal extranjero resalta la crítica y lírica intervención del presidente Petro en la ONU, ¿por qué? 3. Es cierto que Ecopetrol estudia el impacto de un eventual cierre masivo de pozos y acopia capital para posible pago de multas por incumplimiento?

#### ♠ VER MÁS NOTICIAS →

(Lea todas las columnas de Mauricio Lloreda en EL TIEMPO, aquí)

# Ponte al día

**BOGOTÁ** 12:33 P. M.

Foro EL TIEMPO y Universidad de los Andes: ¿Para dónde va la reforma de la educación?



SELECCIÓN COLOMBIA 12:00 P. M.

Selección Colombia: ¿cómo le fue en escalafón Fifa tras el arranque de la eliminatoria?



CÉDULAS 12:02 P. M.



♠ VER MÁS NOTICIAS →

JHON JADER DURÁN 12:21 P. M.

Video: Jhon Jáder Durán volvió a marcar un gol en la Conference League



JUSTICIA 12:05 P. M.

Cibertaque: justicia reestablece funcionamiento salvo en 729 juzgados



# Empodera tu conocimiento

DAVID RACERO 01:09 P. M.



Recero: No tenemos elceldese, nor eso nedia recorderá el



#### Lo Más Visto

- **ESTAFA** 07:47 A. M.
  - Pilas, si le llegan estos mensajes a su celular le quieren robar sus datos o estafar
- NANA 12:00 A. M.
  Ella es Lili Melgar, la mujer a la que Shakira le dedicó su explosiva canción 'El Jefe'
- EMPRESARIO 12:05 A. M.
- ↑ VER MÁS NOTICIAS →
- 4 CIUDAD BOLÍVAR 09:13 A. M.

  La tragedia familiar por muerte de padre e hija en accidente de tránsito en Bogotá
- 5 ELECCIONES 2023 06:00 A. M.
  Galán lidera intención de voto por alcaldía de Bogotá con 29%, según encuesta del CNC

#### **COLUMNISTAS**

# ¿Cómo vencer la narrativa de Gustavo Petro en









#### Por: DIEGO SANTOS

26 de febrero 2023, 10:55 p.m.



nadie le cabe la menor duda que Gustavo Petro y su movimiento son los reyes absolutos de las redes sociales. Conforme se fue resquebrajando en mil piezas la imagen de Iván Duque, y el paro de 2021 ardía con más fuerza, los petristas se apoderaron de la narrativa en digital.

No requirieron de gran inteligencia, como muchos piensan; tan solo fueron hábiles, y supieron coordinarse, en la difusión de desinformación, la propagación de propuestas populistas y en la alimentación de odios y resentimientos.



Con la conquista de la presidencia, muchos creyeron que la sensatez se apoderaría de Petro, que Gustavo Bolívar se tranquilizaría, que los actores y cantantes activistas buscarían bajar la temperatura a las cosas y que los influenciadores, ya con sus contratos gubernamentales asegurados, entrarían en una dinámica menos visceral e incendiaria. Pero eso no ocurrió. La calma les duró apenas un par de meses.

Hoy son los mismos desquiciados que sembraron zozobra y terror en 2021. El propio presidente publica fotos falsas para justificar su discurso y cada uno de sus trinos persiste.

#### ♠ VER MÁS NOTICIAS →

<del>ucarrea ar varor en borsa de estas, ros innueneradores, en tanto, se ianzan en gavina a acasar</del> a todo el mundo de mentirosos, y así. Es un tsunami narrativo apabullante.

Al petrismo, la fórmula de partir Colombia entre los "nadies" y los hampones le ha caído como anillo al dedo para imponer su dominio digital. Ante cualquier intento de defensa del orden actual de las cosas que alguien haya tratado de dar, los petristas lo han tumbado tildando a los interlocutores de mentirosos, corruptos y asesinos. "Jódanse corruptos hijueputas. Ahora chupen, somos poder y el cambio llegó para quedarse", reza el trino de una cuenta petrista respondiéndole a un gremio que defendía el papel de las EPS.

El gobierno se bate en redes con una operación muy clara. Cada semana determina el tema que quiere poner en la agenda nacional, traza el objetivo que busca y procede a elaborar una serie de mensajes que distribuye a sus cadenas de difusión. Con su ejército de políticos, actores, cantantes, influenciadores, bodegas y voluntarios regando a mansalva los

#### 🛖 VER MÁS NOTICIAS →

¿Y la oposición? Torpe, rota, dispersa, descabezada, desarticulada. Mientras sectores extremos buscan desesperadamente a un Bukele colombiano -qué ceguera e inutilidad la nuestra-, los de centro parecen comportarse con la parsimonia de Neville Chamberlain a finales de la década de los 30 del siglo pasado. ¿Y las empresas? Como indicó el Financial Times en un artículo el domingo, optaron por el diálogo en privado con Petro y se han encomendado a ministros moderados para que traten de frenar los desmanes del presidente.

El problema, no obstante, es que nadie parece estar pensando en cómo construir narrativas digitales que derrumben el tóxico discurso de Petro y los suyos. La oposición al petrismo, inclusive la que sale de voces respetables y prominentes, se centra en nimiedades, como la crítica a los bailes de la primera dama, o generar discusiones eternas sobre si la vicepresidenta debe llegar en helicóptero a su casa o no.

#### ♠ VER MÁS NOTICIAS →

eventualmente los castillos de engaños se caen por su propio peso. Pero combatirla no es fácil. Sin embargo, con orden y un norte claro, con la creación de un equipo operativo disciplinado que no se deje llevar por las pasiones, sino que entienda las dinámicas de redes, con la conformación de múltiples nodos de difusión comprometidos, con una red sólida de intercambio de información, se pueden hilar las narrativas que Colombia pide hoy a gritos. Pero claro, sin nadie que ponga plata, apague y vámonos.

DIEGO SANTOS

Analista digital

En Twitter: @DiegoASantos

(Lea todas las columnas de Diego Santos en EL TIEMPO, aquí)

#### ♠ VER MÁS NOTICIAS →

# Ponte al día

VENEZUELA 12:00 A. M.

¿Por qué Venezuela guarda silencio ante la crisis migratoria en el Tapón del Darién?



Las fuertes reacciones que genera la toma de Bogotá por el gobierno Petro



FERNANDO BOTERO 12:00 A. M.

Subastas de arte: el mercado en el que Fernando Botero se movía como 'pez en el agua'



### ♠ VER MÁS NOTICIAS →



SANTA FE DE ANTIQUIA 12:00 A. M.

Nacional fue demoledor y goleó a Santa Fe en el Atanasio Girardot



# Empodera tu conocimiento

ELECCIONES 2023 06:00 A. M.



Galán lidera intención de voto por alcaldía de Bogotá con 29%, según encuesta del CNC





#### 🛖 VER MÁS NOTICIAS →

# Lo Más Visto

EMPRESARIO 12:00 A. M.

Aparece el jefe denunciado por maltrato laboral en Ibagué: 'Hay una razón humana'

CHOQUE 12:02 P. M. 🚣 Accidente en Bogotá | Impactante video del choque múltiple: padre e hija fallecieron

ESTADOS UNIDOS 10:00 A. M.

La condena a la que se enfrentan colombianos que regresan a EE. UU. tras ser deportados



SHAKIRA 12:00 A. M.

'El Jefe': esta es la letra y el video de la nueva canción de Shakira con Fuerza Regida

#### OPINIÓN

# Colombia y Chile: 200 años de relaciones diplomáticas

La amistad entre ambos países es sólida y se sigue fortaleciendo.

